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© КОЛЛЕКТИВ АВТОРОВ, 2015
УДК 616.005.1-02:616.155.294]-085.273.5-036.8

ЭФФЕКТИВНОСТЬ РЕКОМБИНАНТНОГО АКТИВИРОВАННОГО ФАКТОРА 
СВЕРТЫВАНИЯ КРОВИ VII ПРИ ЛЕЧЕНИИ ГЕМОРРАГИЧЕСКОГО СИНДРОМА  

У БОЛЬНЫХ С ТРОМБОЦИТОПЕНИЕЙ
Галстян Г.М.1, Колосова И.В.1, Кречетова А.В.1, Гемджян Э.Г.1, Грибкова И.В.1,2, Орел Е.Б.1, 

Полянская Т.Ю.1, Зоренко В.Ю.1

1ФГБУ Гематологический научный центр Минздрава России, 125167, г. Москва; 2Учреждение РАН Центр 
теоретических проблем физико-химической фармакологии РАН, 119991, г. Москва

Р е з ю м е. Цель работы – оценить гемостатическое действия rFVIIa (Коагил-VII) у больных с 
тромбоцитопенией, у которых заместительная терапия концентратами тромбоцитов была не-
эффективна или невозможна. rFVIIa использовали для лечения 31 эпизода геморрагического синдрома у  
20 больных с тромбоцитопенией. В контрольную группу были включены 10 больных ингибиторной фор-
мой гемофилии А без признаков кровотечения, у которых оценивали лабораторные показатели после 
однократного введения 120 мкг/кг rFVIIa. При тромбоцитопении показания к введению rFVIIa возникли 
при желудочно-кишечных кровотечениях (14 эпизодов), внутричерепных кровоизлияниях (5), перед уста-
новкой центрального венозного катетера (5), при внутрибрюшном кровотечении (1), кровотечении из 
бедренной артерии (1), носовом кровотечении (2), кровоточивости после интраоперационной крово-
потери более 8 л (1), перед люмбальной пункцией (1), легочном кровотечении (1). Дозы rFVIIa варьиро-
вали от 50 до 144 мкг/кг (медиана 79 мкг/кг). При введении rFVIIa перед инвазивными мероприятиями не 
было геморрагических осложнений. При лечении геморрагического синдрома хороший эффект от rFVIIa 
достигнут у 51%, частичный – у 44%, не получен – у 4% больных. После введения rFVIa отмечалось уко-
рочение активированного частичного тромбопластинового времени, повышение протромбина, плаз-
менной активности FVII, укорочение на тромбоэластограмме периодов К, R, увеличение максимальной 
амплитуды. В отличие от больных гемофилией, при тромбоцитопении максимальный гемостати-
ческий эффект достигался лишь через 1 ч. Осложнения зарегистрированы у 4 больных. Таким образом, 
rFVIIa может быть использован для лечения геморрагического синдрома при тромбоцитопении, однако 
не всегда можно предсказать его гемостатический эффект.

К л ю ч е в ы е  с л о в а: тромбоцитопения; гемофилия; рекомбинантный активированный фактор 
свертывания крови VII; тромбоэластография.
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EFFICIENCY OF THERAPY OF HEMORRHAGIC SYNDROME IN PATIENTS WITH THROMBOCYTOPENIA WITH 
RECOMBINANT ACTIVATED FACTOR VII

Galstyan G.M.1, Kolosova I.V.1, Krechetova A.V.1, Gemdzhyan E.G.1, Gribkova I.V.1,2, Orel E.B.1, Polyanskaya T.Yu.1, Zorenko V.Yu.1

1Hematological Research Center, 125167, Moscow, Russia; 2Center of Theoretical Problems of Physico-Chemical 
Pharmacology, 119991, Moscow, Russia

S u m m a r y. The hemostatic effect of rFVIIa (Coagil-VII) was evaluated in patients with thrombocytopenia 
and ineffective platelet transfusions. rFVIIa was used in the treatment of 31 hemorrhagic syndrome episodes in 
20 patients with thrombocytopenia. Control group consisted of 10 hemophilia patients with a factor VIII inhibi-
tor without signs of hemorrhage. All hemophilia patients received a single dose of rFVIIa (120 µg/kg). Indica-
tions for use of rFVIIa in thrombocytopenia were: gastrointestinal hemorrhages (14), intracranial hemorrhages 
(5), before insertion of the central venous catheter (5), abdominal bleeding (1), bleeding from the femoral 
artery (1), epistaxix (2), bleeding after massive blood loss (1), before lumbar puncture (1), and pulmonary hem-
orrhage (1 episode). The doses of rFVIIa varied from 50 to 144 µg/kg (median 79 µg/kg). No hemorrhagic com-
plications developed after injection of rFVIIa before invasive manipulations. Use of rFVIIa in the therapy for the 
hemorrhagic syndrome was effective in 51%, partially effective in 44% patients; no effect was attained in 4% 
patients. Injection of rFVIIa led to shortening of activated partial thromboplastin time, increase of prothrombin 
level and of plasma FVII activity, to shortening of periods K and R in thromboelastogram, and to increase of the 
maximum amplitude. In contrast to hemophilia, in thrombocytopenia the maximum hemostatic effect was 
obtained only after 1 h. Complications were recorded in 4 patients. rFVIIa can be used for therapy of thrombo-
cytopenia patients with the hemorrhagic syndrome, but its hemostatic effect is unpredictable in some cases.

K e y  w o r d s: thrombocytopenia; hemophilia; recombinant activated blood clotting factor VII; thrombo- 
  elastography.
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Рекомбинантный активированный фактор свер-
тывания крови VII (rFVIIa) был создан для лечения 
геморрагического синдрома у больных ингибитор-
ной формой гемофилии. Однако сразу же вслед за 
регистрацией препарата в литературе появились со-

общения об его использовании для остановки крово-
течений у больных без гемофилии, т.е. вне утверж-
денных показаний, среди которых одной из первых 
была работа [1], в которой анализировалась эффек-
тивность применения rFVIIa для коррекции гемоста-
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